

# Les jeunes Corses donnent un coup de main

Création d'un jardin partagé à Sarrola-Carcopino, réalisation d'un pare-feu pour prévenir les incendies à Ghisoni, réhabilitation des clôtures de bergers à Sisco : le programme de ces vacances est loin du farniente et des soirées en boîte. Mais pour une vingtaine de jeunes issus de toutes les microrégions de Corse, les chantiers organisés par la collectivité de Corse sont l'occasion de "faire quelque chose de bien" pour l'environnement de l'île et ses habitants : "C'est assez intensif, témoigne Olivier Huber, Bastiais de 26 ans qui a participé à deux chantiers régionaux. On fait des journées de 8 h à 18 h avec une pause le midi, le soir on assiste à des conférences sur l'environnement, l'histoire... Mais on fait quelque chose de bien qui sert aux habitants dans la durée", témoigne-t-il. À Pâques et à la Toussaint, tous les jeunes insulaires de 18 à 30 ans peuvent ainsi participer aux



**Dans le cadre des chantiers organisés par la collectivité de Corse, un pare-feu pour prévenir les incendies à Ghisoni était au programme.**

/ ARCHIVES CORSE-MATIN

chantiers de jeunes bénévoles, "des loisirs actifs et intelligents pendant le temps des vacances", explique Paul Selvini, coordinateur de la mission au sein de la direction de la jeunesse de la CdC.

Accueillis par des associations ou des collectivités lo-

cales aidées financièrement par la CdC, les jeunes sont hébergés et nourris, et le transport sur place peut être assuré par les organisateurs. Pas besoin de sortir un euro de sa poche pour participer à ces chantiers qui, de ce fait, accueillent tout type de profil : lycéens, étudiants, chômeurs, apprentis, jeunes actifs... "C'est ouvert à tous, même sans aucune connaissance sur les missions qui sont proposées", précise Paul Selvini. Au départ, certains tirent un peu la langue quand on leur demande de travailler dès 8 h du matin mais la dynamique de groupe permet d'avancer. À la fin, ils ne veulent plus partir ! Olivier a pu observer les bienfaits de ces chantiers : "Des jeunes un peu trop scotchés aux écrans ont trouvé une satisfaction à travailler de leurs mains. D'autres très timides ont réussi à s'extérioriser. On acquiert de vraies valeurs de partage et de solidarité pendant ces

chantiers", estime-t-il. Si ce ne sont pas des vacances de tout repos, on est bien loin des travaux forcés : "Il y a toujours des activités sportives ou culturelles qui sont organisées à côté du chantier, explique Paul Selvini. Cela peut-être de la rando, de l'escalade, du VTT ou, comme nous l'avons fait au printemps avec les jeunes du chantier de Sarrola-Carcopino, une via ferrata." Sans compter la dernière soirée festive qui permet de se quitter sur quelques chants corses... "Et tout est absolument gratuit pour les jeunes", rappelle Paul Selvini. Le prochain chantier aura lieu du 29 octobre au 3 novembre à Ghisoni, sur la thématique de la prévention des incendies. "Les jeunes réamèneront aussi les abords d'un pont génois", précise l'organisateur. Olivier et quelques autres ont déjà prévu de rempiler.

Infos et inscriptions : 04.20.03.95.20.